
党史知识每日一答
1、填空题

1946年 8月，毛泽东在同美国记者安娜·路易
斯·斯特朗的谈话中，提出了“一切反动派都是（）”
的著名论断。
2、单选题

1935年 12月，中共中央在（）上确定了抗日民
族统一战线的策略方针。
A、八七会议
B、洛川会议
C、瓦窑堡会议
D、十二月会议
3、多选题

根据《党委（党组）落实全面从严治党主体责任
规定》，地方党委应当将党的建设与经济社会发展同
谋划、同部署、同推进、同考核，加强对本地区全面从
严治党各项工作的领导。加强对本地区（）和（）的
领导，动员、组织所属党组织和广大党员，团结带领
群众实现党的目标任务。
A、统一战线工作
B、群团工作
4、填空题

2014年 3月 24日，习近平在荷兰海牙核安全峰
会上指出，我们要坚持理性、协调、并进的核安全观，
把（）进程纳入健康持续发展的轨道。
5、填空题

1934年 10月，中共中央、中革
军委率中央红军主力8.6万多人，踏
上战略转移的漫漫征程，开始了世
界历史上前所未有的壮举——（）。

（答案见中缝）
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本报讯（记者 徐楠）近
日，记者走进位于东辽县安
恕镇的中国·蛋谷暨智能仓
储冷链物流项目施工现场，
目之所及，皆是工程车辆穿
梭往来，大型机械轰鸣作业，
工作人员挥洒汗水、争分夺
秒、分工协作，只为尽早完成
国家现代农业产业园的第一
块拼图。

2021年中央 1号文件明
确提出，要依托乡村优势特
色资源，打造农业全产业链，
到2025年创建500个左右现
代农业示范区。省委农村工
作会议提出，要打造禽蛋产
业集群，为禽蛋产业发展提
供了政策保障。省政府工作
报告明确提出，要打造 2000
万只蛋鸡的中国蛋谷。市
委、市政府则是将蛋鸡产业
集群布局为全市十大产业集
群之一。

作为国家现代农业产业
园一期项目，中国·蛋谷暨智
能仓储冷链物流项目诚如其
名，意在打造以“蛋”为元素
的食品、生物制品、大数据集
聚中心，成为世界禽蛋产业

“硅谷”。“中国蛋谷”规划为
五个产业功能区域和一个康
养小镇，即基础蛋鸡循环生

态养殖区、金翼蛋品科技创
新区、智慧冷链物流区、食品
工业加工区、蛋业科技装备
配套区和蛋谷小镇。项目总
投资3.4亿元，主体建筑为办
公楼1座、冷库4栋。办公生
活服务楼主体地上 7层地下
1 层，建筑面积 11050 平方
米。4栋冷库建设面积共计
27468平方米，采取机械化、
自动化操作，降低对人工需
求的依赖，从而加快货物存
取，减轻劳动强度，提高生产
效率。目前，正在进行 4栋
冷库和蛋谷大厦土建基础施
工，办公楼主体建筑预计在
7月份完工，4栋冷库预计在
年底建设完成。

采访中，记者了解到，中
国·蛋谷暨智能仓储冷链物
流项目，通过搭建一个智能
化信息服务平台，建设一个
统一的指挥调度中心，形成
蛋鸡产业综合型冷链加工配
送集成区，将冷库仓储、加工
理货、流通配送、交易市场和
商务办公综合在一起，具有
全流程智能化、集成化、专业

化特点，能大幅提高整个园
区的工作效率，为全域企业
提供专业化冷链加工、仓储、
物流配送服务，冷库周转量
可达 20 万吨/年，冷链配送
能力达 15 万吨/年，谋划到
2025 年核心产业产值达到
200 亿元，使蛋业像内蒙古
的乳业、山东的肉业一样，成
为我省农产品加工业一张响
亮的名片。

智能仓储冷链物流建
设项目相关负责人王瀚磊
说：“目前，施工团队正抓紧
施工，以确保项目按期保质
保量完成。在整个项目落
成后，将承接金翼蛋品、粮
全其美年产 3亿片手抓饼、1
万吨烤肉项目及双天产业
园 30万头东辽黑猪项目的
物流仓储资源，对东辽县乃
至吉林省的农副产品及鲜
肉产品的供应和流通起到
重要的推动作用，以东辽县
为中心，辐射周边地区，逐
步形成有现代化水平和专
业性强的物流中心，促进地
区经济发展。”

“中国蛋谷”辽源诞生

“抓环境 抓项目 抓落实”

中国·蛋谷暨智能仓储冷链物流项目施工现场。 本报记者 李及肃 摄

本报讯（记者 徐楠 吴
培民）5月 10日，党史学习教
育市委宣讲团宣讲报告会暨
西安区党史学习教育读书班
开班仪式在西安区礼堂举
行。党史学习教育市委宣讲
团成员、市委党史研究室（辽
源市地方志编纂中心）主任
朱世江作宣讲报告。

报告会上，朱世江分别
从“深入学习领会习近平总
书记关于党的历史的重要论
述，充分认识开展党史学习
教育的重大意义；认真研读
党史基本著作，全面了解中
国共产党百年奋斗的光辉历
程和历史贡献，全面了解中
国共产党在吉林在辽源百年

奋斗的光辉历程和历史贡
献；深刻把握开展党史学习
教育的重点；开展党史学习
教育，要学懂、弄通、做实习
近平新时代中国特色社会主
义思想，增强‘四个意识’、
坚定‘四个自信’、做到‘两
个维护’，结合学习贯彻习
近平总书记视察吉林重要讲
话重要指示精神，在推动辽
源高质量转型发展中建功立
业”等四个方面，进行了深
入细致的讲解，系统回顾了
百年来我们党团结带领人民
走过的光辉历程、取得的辉
煌成就，全面介绍了开展党
史学习教育的主要内容和责
任使命。报告视野开阔、分

析透彻、内容丰富，兼具科
学理论性和实践指导性，让
与会人员深切领会到学史明
理、学史增信、学史崇德、学
史力行，进而悟思想、办实
事、开新局。

会后，朱世江与西安区
党员干部代表开展了党史学
习教育互动交流，并就如何
开展好党史学习教育进行了
解答。与会党员干部表示，
要以此次宣讲报告会为契
机，坚持认认真真地学、扎扎
实实地学、反反复复地学，确
保学出动力、学出活力，把学
习成果运用到为群众做好
事、办实事、解难事的实际行
动中去，真正做到学懂、弄

通、做实。
就进一步做好党史学习

教育工作，报告会要求，要坚
持学以致用，扎实推动学习
教育成果见力见效。要坚持
两手抓两促进，科学统筹学
习和工作，在党史中汲取奋
进力量和不竭智慧，笃定心
智、全力办好西安区自己的
事情。广大党员干部要把党
史学习教育与为人民服务紧
密结合起来、与高质量转型
发展紧密结合起来，不断提
高把握新发展阶段、贯彻新
发展理念、构建新发展格局、
推动高质量转型发展的政治
能力、战略眼光、专业水平，
扎实开展好“我为群众办实

事”实践活动，下大力气解决
一批就业、教育、住房、环境、
医疗、养老、托幼等群众最关
心最直接最现实的问题，使
党史学习教育的每项措施都
能够紧贴中心、服务大局，都
能够紧贴民心、惠及群众，以
最坚决的态度、最严实的作
风、最扎实的行动，切实把学
习教育成果转化为推动“十
四五”开好局、起好步的强大
动力。

市委党史研究室、市委
宣传部相关负责同志，西安
区领导、区管干部及部分党
员干部群众共计 240余人参
加了报告会。

松花江两岸，新芽初绽，
黑土地之上，春耕正忙。

党的十八大以来，吉林省
着力保护“耕地中的大熊猫”，
夯实大粮仓；着力书写“三农”
大文章，打好“农”字牌：粮食
产量连续 8年超过 700亿斤，
过去 5年贫困地区农村居民
收入年均增长 10.3%，90%以
上的行政村达到了清洁干净
的目标……

在希望的田野间，一串乡
村振兴的新诗行正在书写；广
袤黑土地上，“新农人”正在奏
响现代农业的“奋进曲”。

土地变了：守住黑土就守
住了粮仓

抓把黑土冒油花，插根筷
子能发芽。位于东北黑土地
核心区的吉林省，65%以上的
耕地是黑土，80%以上的粮食
产自黑土。

然而，经过数十年开垦，
黑土“累”了：微生物总量变
少，供肥能力下降。

宝贵的黑土地，是大国粮
仓的根基，是中国饭碗的底
气。近年来，为保护好“耕地
中的大熊猫”，一场“黑土保卫
战”在吉林大地上打响。

秋收后，把秸秆粉碎后铺
在地里，降低土壤水分和养分
流失；春耕时，免耕播种机行
走在田间，一次性完成播种、
施肥——在梨树县，农业技术
工作者探索出黑土地保护的

“梨树模式”，为土地盖上一层

“棉被”，让黑土“缓口气、歇歇
脚”。

“地里蚯蚓变多了，玉米抗
旱、抗倒伏能力变强，遏制住了
黑土退化。”梨树县农技推广总
站站长王贵满高兴地说。

公主岭市的乾程农民专
业合作社理事长王成也掰着
指头算：几年下来，土壤有机
质含量提高 3%，产量增加
5%，划算！

辽阔的黑土地上，一场
“种地革命”如火如荼。吉林
省以产粮大县为突破口，科技
人员扎根乡村，推广测土配方
施肥、病虫害生物防治，给黑
土加“油”。越来越多农民意
识到，掠夺性耕作“没前途”。

正常年景下粮食年产量
保持在 760亿斤以上！“十四
五”时期努力迈上800亿斤新
台阶！一项项保护举措，让吉
林省底气十足地立下端稳中
国饭碗的“军令状”。

2021年，吉林省粮食播
种面积将达 8550万亩以上，
推广保护性耕作 2800万亩，
比2020年增加近1000万亩。

黑土地保护依然任重道
远。“既要看产量，更要看未
来。”吉林市农业农村局种植
处处长高喜闻说。这位“老农

业”语气坚定：“保障粮食安
全，丝毫不能懈怠。”

农村变了：产业兴旺更吹
文明新风

暖棚里，木瓜、香蕉茁壮
成长，孩童嬉戏玩闹；暖棚外，
稻田一望无际，农机来回奔
忙。立夏刚过，永吉县玉华村
的宇峰现代农业种植基地里
一派繁忙景象。

玉华村和企业合作建起
生态观光园，吸引了不少游
客。“亲手摘下的水果，孩子们
吃得特别香甜。”市民刘晓鹤
说。民宿度假、特色餐饮、采摘
体验等项目齐上阵，热闹的园
区吸纳了1000多位农民做季
节工，每年人均增收3万多元。

富饶的乡村形形色色，兴
旺的道路各有不同。

稻田边，摄像头清晰记录
长势；屏幕上，生长数据一目
了然；太空中，卫星实时回传
气象信息……在吉林市昌邑
区大荒地村，现代的农业生产
方式让这里的大米驰名全国，
每户农民年收入超过 10 万
元。这座曾因大片荒草甸而
得名的村庄，变得富足又美
丽。

从分散经营到集约发展，
从单纯种粮到多产融合，乡村

越来越兴旺。
2015年以来，吉林省专

业合作社从6.3万个增至9万
多个，各类农业龙头企业
2000余家，产业化经营给乡
村振兴带来源源动力，促进农
民增收76亿元。

人气旺了，产业兴了，热
闹的乡村也变美了。

院墙矗立在村道两旁，农
家院错落有致，绿植抽出嫩
芽，把村子点缀得生机勃勃。
走进长春市九台区其塔木镇
解放村，仿佛步入江南小镇，
令人赏心悦目。

可就在前些年，解放村环
境还很脏乱，天气热时进村要
捂着口鼻。“变化太大了！在
外几年的村民，回来都找不到
家。”解放村党支部书记于刚
笑着说。

从“垃圾围村”到焕然一
新，乡间吹来徐徐新风。

近年来，吉林累计清理农
村生活垃圾500余万吨，清理
整治庭院 236万户，90%以上
的行政村达到了清洁干净的
目标。

脏乱的乡村换了模样，但
还远未到终点。一些偏远村
庄的道路坑洼，一些脱贫产业
还未完全巩固，现代农村的建

设，仍需久久为功。
农民变了：努力争当现代

“新农人”
过去五年，吉林省干部群

众齐心协力战贫困，全省贫困
地区农村居民收入年均增长
10.3%，贫困县全部脱贫摘帽。

扭秧歌、编舞蹈、排节目
……在白城市大安市永强
村，姚井珍是村里的文艺骨
干，她带领村民创作节目，每
隔一段时间，就要表演一次。

可谁能想到，笑口常开、
能歌善舞的姚井珍，曾是个贫
困户。“日子不好过，哪有心思
快活。”姚井珍笑着说。在扶
贫政策的帮助下，姚井珍养起

“扶贫羊”，在院子里种上了可
以增收的万寿菊，每年还能得
到光伏发电的分红。

每逢夏秋时节，万寿菊花
开正艳，像极了村民们的笑
脸。五彩斑斓的村庄，映衬着
大家多姿多彩的生活。

生活好了，农民们的眼界
宽了，越来越多的“新农人”使
吉林的乡村振兴更有动力。

卖余粮、备春耕，榆树市
增益农机种植合作社负责人
马占有忙得“脚打后脑勺”。

“要低头种地，还得抬头看天，
市场要什么，咱就种什么。”马

占有说，他收到的订单遍布全
国，玉米供给天津的饲料企
业，大豆卖给上海的豆制品企
业。

春耕时节，32岁的曹曦
穿梭在大棚里，察看水稻秧苗
长势。这位毕业于英国知名
大学的年轻人，是田间地头里
一个“特别的存在”。刚回到
吉林市船营区大绥河镇时，乡
亲们都说，小伙子高学历，种
地“白瞎了”。

承包稻田、打造品牌、直
播卖货……金融专业出身的
曹曦，把农事打理得井井有
条。销路好了，分红多了，村
民“服”了，家人笑了。他说，
务农，是一份可以坚持一生的
事业。

智慧农业，需要人；集约
发展，需要人；乡村旅游，需要
人……从脱贫攻坚到乡村振
兴的战略转变，越来越多“新
农人”在黑土地上茁壮成长。

新时代，新征程，新机遇。
为了牢牢端稳中国饭碗，

为了农民收入持续增长，为了
乡村振兴更加有力，如今的吉
林，正在争当现代农业排头兵
的道路上不断奋进！

（参与采写：薛钦峰）
（新华社长春5月12日电）

吉林：黑土地奏响现代农业“奋进曲”
新华社记者 陈俊 褚晓亮 段续

本报讯（记者 王茵）5月
13日，市委书记柴伟率队到东
丰县调研项目建设情况。他强
调，要抢抓项目建设黄金期，全
面梳理“卡脖子”问题，集中精
力攻坚克难，全力以赴抢工期、
赶进度，确保高质量、高效率完
成全年建设任务。

柴伟一行先后深入中国·
吉浙东丰松籽产业园、东丰县
20兆瓦光伏农业科技园区、吉
林 鑫 达 钢 铁 有 限 公 司
2x100MW烟气余热自备发电
工程及年产 180万吨热轧带钢
（特殊钢）生产线等项目建设现
场，听取项目建设情况汇报、了
解施工组织、察看工程进度，并
针对项目推进过程中出现的困
难和问题，即时明确处理意见
和解决办法。

柴伟强调，要紧盯时间节
点，全面梳理工程建设中的问
题、难点，综合考虑不利条件和
特殊因素，强化责任担当，努力

党史学习教育市委宣讲团到西安区宣讲

柴伟到东丰县调研项目建设情况时强调

梳理问题 攻坚克难
全力以赴抢工期 争分夺秒赶进度

5月13日，市委书记柴伟到东丰县调研项目建设情况。图为柴伟在吉林鑫达钢铁有限公
司调研。 本报记者 夏景明 摄

攻坚克难，有力有序推进新项
目落地、结转项目开工。要增
强服务意识。相关部门和施工
方各司其职、密切配合，加大工
程施工的协调服务力度，强化
要素保障、工作衔接、协同配
合，及时破解工程建设难题，确
保工程按时间节点顺利推进。
要严把工程安全质量关，始终
把施工安全、工程质量放在首
位，严格落实环保要求，确保建
成精品工程、民生工程。要在
项目推进过程中学会串点成
线，以线带面，注重资源合理配
置、要素科学集聚、功能有效融
合，着力搭建平台、打造载体，
迅速形成集聚效应。要在筑底
板的同时锻长板、补短板，打造
安全可控产业链、供应链，为未
来发展预留足够空间。

市领导胡永为、徐晖，东丰
县主要领导，市委办、市委政研
室、市工信局、市自然资源局等
相关部门负责人参加调研。


